

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8.º de Mayo. 30.º trim. III. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,517 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 16 DE JUNIO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 15.

La cotizacion oficial de la bolsa de hoy es la siguiente:
3 por 100 interior, 33 1/2.
Diferido español, 34 1/2.
3 por 100 francés, 70 3/5.
4 1/2 francés, 98-85.
Consolidados ingleses, de 94 1/2 á 5/8.

Los diputados que votaron ayer contra el proyecto de reforma de los reglamentos, son los señores conde de Toreno, marqués de Pidal, Blas, Moyano, Arias, Reina, Perez (D. Sixto), Valls, Claros, Rodriguez (D. Braulio), Perez de Molina, marqueses de Casa Loring y Sardoal, Gisbert, Cánovas del Castillo y Polo.—Total, 16.

Han sido concedidos los honores de jefe de administracion á D. Camilo Bernabé y Ponce de Leon, vecino de Sevilla, que tiene prestados muchos servicios en la isla de Cuba.

Ya ha desaparecido uno de los cuatro compañeros del difunto bandido *Trentacuatros*, segun escriben de Valencia. Cerca de la Puebla de Vallbona ha sido hallado el cadáver del ministro de Paterna, y hay esperanza de que caiga pronto en poder de la justicia alguno de los tres que aun quedan.

El arquitecto mayor de palacio don José Jesús de Lema ha sido nombrado inspector facultativo de las obras del museo y biblioteca que están á cargo del Sr. Jareño, que reunia antes las atribuciones de ambos cargos.

Ha pasado á las secciones para el nombramiento de comision la proposicion del diputado Sr. Sabater sobre concesion de un ferro-carril de Guardiola á Manresa pasando por el distrito carbonero de Berga.

Desde Roma dicen á *La Regeneracion* que se estaba preparando allí el palacio Marenotti, uno de los mas bellos de Roma, para alojar á D. Carlos de Borbon y de Este, que con su esposa y hermano D. Alfonso debian llegar á la capital del

mundo católico para asistir á las fiestas del Centenario de San Pedro.

Dice *El Imparcial*: «Segun se asegura en los círculos mas autorizados, no se presentará por ahora el proyecto del banco hipotecario, porque el Sr. Frémy no ha podido reunir los medios en que se fundaba la concesion.»

A fin de que no sufra tanto retraso la correspondencia procedente de Ultramar desde Vigo á esta corte y á los demas puntos á donde vaya dirigida, se ha dispuesto de comun acuerdo por las direcciones de Beneficencia y sanidad y la de Correos, que el ventileo, espuirgo y demas precauciones á que deben someterse los pliegos, paquetes y cartas, se verifique en el puerto de Vigo en lugar de hacerlo en el Lazareto de San Simon, siendo despues entregada la correspondencia sin pérdida de momento á los funcionarios del ramo de correos para su direccion.

Dinamarca ha contestado á las gestiones del gobierno prusiano que no podia dar las garantías exigidas en favor de los súbditos alemanes que habitan en los distritos del Schleswig que deben devolverse á Dinamarca segun el artículo 4.º del tratado de Praga.

Dicen de Constantinopla que se considera probable una combinacion financiera que dé formales garantías á los poseedores de la deuda del Estado para el pago regular de los intereses y para atraer capitales extranjeros á Turquía.

Hoy comienzan en Barcelona las representaciones de la compañía de los Baños madrileños, poniendo en escena *El joven Telémaco*.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto que confirma una noticia que dimos ayer. Contiene estos dos artículos:

Artículo 1.º Se declara disuelta y en estado de liquidacion la *Sociedad de Crédito comercial y agrícola de Córdoba*, conforme á lo resuelto por sus accionistas en junta general de 1.º de marzo último.
Art. 2.º La liquidacion se llevará á efecto sin señalamiento de plazo, con arreglo á lo prescrito en los estatutos de la sociedad y á las disposiciones de la legislacion vigente.

reglo á lo prescrito en los estatutos de la sociedad y á las disposiciones de la legislacion vigente.

Aprobando una propuesta de la direccion de administracion militar, se ha dispuesto, que el comisario de guerra de segunda clase que se halla en situacion de reemplazo D. Manuel Arias Valdés, ingrese en servicio activo á ocupar la vacante que resulta por fallecimiento del de su misma clase D. José Muñoz Soriano; debiendo prestar sus servicios en la intervencion.

La escampavía *Intrepida*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del día 5 del mes actual en los bajos del río Guadarranque una barquilla con 26 bultos de tabaco.

La *Gaceta* publica hoy exposiciones á S. M. de los electores de Gazorla, ayuntamiento de Valdemera y junta de agricultura de Zamora.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 32 grados á la sombra y 41 al sol. Por efecto del temporal que reinó anoche, hoy ha bajado bastante la temperatura.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Gerona, Oviiedo, Palencia, Segovia, Vitoria y Zamora.

Por el ministerio de Ultramar se han dictado algunas disposiciones para el establecimiento de la inspeccion general de obras públicas de las islas Filipinas.

«El inspector general residirá en Manila y será jefe de todo el servicio de obras públicas, construcciones civiles y telegrafos. Además podrá tener á su cargo obras en construccion y proyectos, siempre que así lo disponga el gobernador superior civil.»

Se considerará dividido el archipiélago en cuatro distritos, al frente de cada uno de los cuales habrá un ingeniero.

El segundo jefe tendrá á su cargo el distrito de Manila, y además reemplazará al inspector en ausencias ó enfermedades.

Los otros tres ingenieros residirán uno en Cebú, otro en la capital de Iloos Sur y otro en Nueva Cáceres, teniendo cada ingeniero á su cargo uno de los tres distritos de estos nombres.

El gobernador superior civil, á propuesta de la inspeccion general, fijará

las provincias que deben comprenderse en cada distrito.»

Segun un estado que publica la *Gaceta* durante el mes de marzo último entraron en el hospital de Fernando Poo 26 enfermos y salieron 25, quedando existentes 8.

Como no se dice en este estado que haya muerto ninguno, debemos suponer, que ó se habrán comprendido en el número de los salidos, ó que las condiciones sanitarias de aquella isla han experimentado un cambio tan favorable que podrá dar envidia á cualquier país.

Los carteros de Madrid, y creemos que los de las principales poblaciones, se han encargado de espendir á domicilio, por el precio de 2 rs., un cuaderno que comprende la *Nueva tarifa de correos*, adicionada con otra de la correspondencia para el extranjero y 19 tablas para facilitar el franqueo de las cartas, periódicos, impresos y libros.

Parece que un labrador de un pueblo de la isla de Mallorca, sembró un terreno de cebada del país, y si bien todo el carácter del sembrado, su caña, hoja y demás, no negaba su semilla y el fruto que podia esperarse, desnudo el grano resultó ser trigo. Este fenómeno ha llamado la atencion en dicho pueblo, habiéndolo examinado las personas mas ilustradas del país.

Lo recomendamos á los agricultores, como uno de los casos que vienen en apoyo de la opinion sustentada por muchos de la trasmutacion de los cereales.

La recaudacion obtenida por las aduanas de Cuba en el mes de abril último, ha dado una baja de 3.331.346 rs. menos que en igual mes del año anterior; esto, despues de aumentar á los ingresos efectivos los que se calculan que hubiesen tenido lugar á no haberse dejado de cobrar los derechos de esportacion, que, como nuestros lectores saben, está mandado que no se cobren por algun tiempo.

Con motivo de la llegada á Jaen de uno de los oficiales de la escuadra del Pacífico, hijo de aquella ciudad, se trata de hacer una brillante manifestacion en obsequio de nuestra marina, en la cual probablemente el pueblo de Jaen mostrará el entusiasmo con que ha visto los

altos triunfos del Galla y demás glorias de nuestras armas en el Pacífico.

El Casino primitivo dará también un baile en obsequio del referido oficial señor Cardona.

En las cámaras inglesas se dirigió uno de estos últimos dias al lord del almirantazgo una interpeccion tan curiosa como ocasionada á escitar la hilaridad, por mas que en su origen haya sido producida por la idea de hacer desterrar prácticas abusivas, que rechaza la época en que vivimos.

Un guardia marina novato, al hacer su primer servicio á bordo de la fragata *Phoebe*, se vió sujeto á las pruebas de paciencia y de resignacion que el espíritu de corporacion suele imponer en los colegios y academias militares á los principiantes y reclutas. La correccion decretada contra el guardia marina fué la de dibujarle sobre la nariz con la punta de un cuchillo un ancla, aplicando sobre el rasguño pimienta de Cayena á guisa de seante.

Aunque esta última parte de la operacion parece fué dispensada al paciente, la aventura llegó á oídos del padre de la víctima, que acudió á la superioridad, la que se apresuró á investigar el caso, y adoptó medidas de rigor, entre ellas la de la espulsion del servicio de dos jóvenes que habian sido el alma de la broma. El asunto mereció ser objeto de interpeccion formal al gobierno, el cual ha manifestado hallarse decidido á que acaben en la marina y en los colegios militares semejantes pesadas bromas. Desde la nariz de Cleopatra que, segun Pascal, decidió de la suerte del mundo romano, la historia no presenta ejemplo de otra nariz que haya metido mas ruido que la del guardia marina de la fragata *Phoebe*.

La feria de Trujillo (Estremadura) se ha celebrado con grande animacion, habiéndose muchas compras y ventas de ganados, á precios regulares.

Para las tres corridas de toros que se lidiarán en la plaza de Valencia en el próximo mes han sido ajustados los diestros Gordito y Lagartijo. Los toros serán de Mura, Marañez y Barriquiri.

El Sr. Pinedo, uno de los comerciantes que sufrieron mayores pérdidas por efecto del incendio ocurrido en Bilbao

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

menor precaucion contra el frio de la noche, que se dejaba sentir aunque corriese el mes de mayo.

Vamos á aprovechar la luz del farol que penetra por la ventanilla para examinar rápidamente sus facciones, notablemente distinguidas.

Sus ojos rasgados y expresivos tienen la timidez de la primera edad iluminando su frente una ligera expresion de melancolia: el bozo empieza á sombrear su labio superior y sus mejillas que cambian de color como las de una niña, ostentando la frescura de la primera juventud. Cabellera rubia, fina y cuidada, se escapa de un pequeño gorro de terciopelo negro semejante al que adoptan los cazadores ó los escoceses. El resto del traje es una mezcla de campesino y de cortesano, uniendo la rusticidad á la elegancia. Así pues el chaqueton de casa que lleva el joven es de paño grosero, aunque su corte fienda marcadamente á la elegancia. Su corbata negra anudada con desden destaca sobre su blanca camiseta, y su pantalon, demasiado fino para aquel traje, anuncia en su deterioro que ha hecho lundamente sus honores á todos los bailes de medio carácter en el invierno último.

Este viajero no dormia como el anterior, el cual parecía verse obligado á dormir por ambos.

Apoiado en la ventanilla del carruaje, aspiraba el ambiente fresco de la noche, admirando el lindo panorama que en siluetas confusas se extendia á los dos lados del camino. Quizá aquel camino no le era desconocido, cuando se deleitaba en irle examinando á través de las tinieblas de la noche.

Aunque jóvenes ambos viajeros, era fácil reconocer que uno de ellos empezaba la vida caminando bajo la enseña de risueñas ilusiones, mientras el otro habia recorrido ya una parte de ella y tropezado con algunos desencantos.

Por despacio que se camine se llega siempre, y hay quien dice que con mas seguridad. La diligencia llegó á mudar de tiro; los caballos sacudieron todos sus miembros como si quisieran dislocarse; el postillon arrojó su látigo en tierra y el mayoral bajó de su trenó á regularizar su hoja mientras los mozos mudaban el tiro.

Mecido sin duda por el movimiento del coche, el de mas edad de nuestros viajeros despertó sobresaltado en cuanto aquel se detuvo. Sacudió algo sus miembros,

ni mas ni menos que habian hecho los caballos; hostezó, y cruzando cuidadosamente sobre sus rodillas los estremos de su abrigo, preguntó:

—¿Dónde diablos estamos?

La pregunta fué tan brusca que el joven vaciló al principio en responder; sin embargo, su educacion habló mas alto que su resentimiento y replicó sin volverse:

—Estamos en Pipriac, caballero.

El viajero del abrigo de pieles no pareció comprender que habia ofendido á su compañero y continuó la conversacion para sí solo, detestando del mal estado de los caminos, de la lentitud de la diligencia, y añadiendo que era insostenible para un hombre de cierta posicion verse tan mal tratado en los caminos, y tardando en llegar doble tiempo del necesario; juró que se quejaría al prefecto de policía, y que la empresa tendría que sentir, prometiéndose él no volver á usar para sus viajes mas que silla de posta.

Despues viendo que los gastos de su conversacion eran para sí solo, y que su vecino callaba, decidióse á usar un argumento mas directo.

—Preciso es, dijo, que tengais el diablo en el cuerpo, mi querido compañero, para llevar esa ventana abierta con el frio que hace!

La sangre se agolpó á las mejillas del joven; un rayo de cólera brilló en sus ojos, y contestó sin embargo, con mas dulzura de la que dejaba esperar la alteracion de sus facciones:

—Cada uno viaja á su gusto, caballero; á vos os gusta ahogaros en un carruaje cerrado, á mi me agrada el fresco de la noche; además me parece bastante bien forrado y de una constitucion robusta para no verme precisado á sacrificar mi gusto al vuestro.

—Os engañais, caballero, y cuando tengais mas experiencia comprendereis que no puede uno fiarse por las apariencias.

—Tiene razon, repuso para sí el joven, yo le habia tomado á primera vista por un hombre de educacion...

—Así pues, prosiguió el charlatán, aunque no os lo parezca, yo soy un hombre muy delicado, todo me hace mal, y basta para constiparme la brisa que entra por la rendija de un balcón, mucho mas por una ventana abierta.

Sea que la perspectiva de una disputa no le azarrase ó fuese complacencia na-

LA CONTESSINA.

POR

VICTOR PERCEVAL.

(TRADUCIDA POR

LA SEÑORITA DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA.

MADRID, 1867.

IMPRESA DE D. HILARION DE MONTAGANA.—EDITOR, EL MISMO.

de que tienen noticia nuestros lectores, ha publicado un comunicado en el que se manifiesta que tenía asegurado sus efectos en la compañía La Española, la cual ha cumplido sus compromisos.

Dice La Esfera: «Una vez más se han visto defraudadas las esperanzas que fundamos siempre en la firmeza de los presupuestos por las Cortes. Anoche ha terminado esta en el Congreso, y los presupuestos de gastos y de ingresos del Estado para el año próximo, salen de la cámara popular casi idénticos á los presentados por el gobierno de S. M. Grande y poderoso argumento para los que creen que la administración es la única competente para resolver las cuestiones relativas á los gastos y á los ingresos del Estado; pero argumentando que en nuestro sentir sería prueba que todavía no ha llegado el día en España de que suscitáramos á las luchas políticas la discusión detenida y práctica de las cuestiones que más interesan al estado social y económico de la nación española.»

El Imparcial, después de copiar algunos datos referentes á la deuda portuguesa, dice considerando en general la situación de nuestro país: «¿Hay remedio económico posible para un país que llega á colocarse en esta situación? Cuando Inglaterra alimenta el crédito de nuestros vecinos y le mantiene á buen cambio convencida, como no puede menos de serlo, de que Portugal no tiene fuerzas para levantar la insuperable carga de su deuda, ¿será que camina á resolver todas las cuestiones de la Península ibérica por la invencible fuerza de los guarismos? ¿Quién sabe! En España vemos franco el camino de la libertad, seguro y segurísimo su triunfo, porque no hay solución alguna para los reaccionarios en la cuestión de las cuestiones: el hambre.»

El ayuntamiento de Valencia ha concedido al coronel D. Manuel Espada, que manda el regimiento de Mallorca, número 19, una medalla y diploma por haber sido la fachada de su cuartel una de las tres mejores de edificios públicos en decorado e iluminación que se han presentado con motivo de las pasadas fiestas del Centenario; siendo de advertir que dicho cuerpo tuvo que atender á tres cuarteles que ocupa. El cuartel por que se ha concedido el premio, es el de Reunidos, en cuyo adorno sobresalían los colores nacionales y un magnífico dosel, en que se estableció una preciosa Virgen de los Desamparados, ricamente vestida, y una dedicatoria en verso á la Virgen.

Antes de vasos de colores y faroles, refusión de banderas, gallardetes, guir-

naldas, camafios y escudos con las armas de España, y magníficos trofeos militares, representando todas las armas, formaban el adorno de la fachada.

El Boletín de Comercio, periódico de Santander, se ocupa con mucha ostensión estos días de la cuestión de enseñanza pública, cogiendo la disposición relativa á la obligación de que los directores de los institutos estén adscritos á títulos académicos de licenciados ó doctores, si han de prestar dignamente el claustro de profesores, y abogan lo por que á las actuales el catorce que carecen de estos títulos, no se les confieran sino después de haber probado de una manera pública y solemne, con actos académicos, su suficiencia para aspirar á tan distinguidas investiduras.

El 19 del corriente estrenará el nuevo teatro de Novedades de Zaragoza una escogida compañía de zarzuela, compuesta de los artistas siguientes: primeras tiples, doña Matilde Viló, doña Cristina Corro y doña Amalia Brivia; tenores, Sres. Marrón y Matarranz; baritonos, D. José González y otro; tenor cómico, Sr. Villegas; y bajos, Sres. Viñet, San Martín y otro, con el correspondiente número de segundas partes, veinticuatro orquestas de ambos sexos y treinta y dos profesores de orquesta; bajo la dirección del maestro compositor don Lázaro Nuñez Robres.

Se lee en un diario extranjero: «El soberano de una tribu de la Nueva Zelanda, Mari Polatan II, acaba de fundar una Gaceta Real, que ve la luz de Garnawahia, y lleva por lema Fé, amor y legalidad. El mismo monarca es el redactor en jefe, y según los periódicos ingleses, en su primer artículo de fondo se muestra convencido del inmenso poder que ejerce la prensa, y dice que su Gaceta servirá para dar á conocer sus intenciones á las tribus del mundo.»

Dice El Alto Aragón, periódico de Huesca:

«Otra desgracia tenemos que registrar hoy acaecida anteayer en la plaza de toros. Un jóven sufrió una terrible cogida, quedando en bastante mal estado. No sabemos si la herida tendrá toda la gravedad que se supuso en los primeros momentos; pero de todas maneras esto incidente es una prueba más de lo bárbaro de semejante espectáculo que, á pesar de contar víctimas á millares, aun se aplaude en pleno siglo decimo nono. Confiamos que ha de venir un día en que desaparecerán estas sangrientas espectáculos de nuestra morigerada patria, como desaparecerán también las repugnantes escenas de los bravadores en la orgullosa Albión.»

El número de los que visitan diariamente la esposición Universal, sigue flo-

tando entre 73000 y 100000. El día de las grandes carreras de caballos en el hotel de Boulogne, los visitantes fueron solamente 60000, y el día de la revista y del atentado 21000; tan crecido fué el número de curiosos que profirieron el espectáculo militar industrial. El día 9 los productos de los billetes de entrada fueron 90000 francos, y el día 10, 83000.

El álbum regalado en Barcelona á las señoras Marchisio está encabezado con una entusiasta dedicatoria, firmada por más de trescientas personas de ambos sexos.

Leemos en El Eco de Badajoz llegado hoy:

«Algunos emigrados procedentes de Portugal de los que estaban en las islas han llegado á esta plaza y en breve serán dos inados al ejército. Creemos que serán los únicos que quedan por acogerse al indulto, y pertenecen á los extinguidos regimientos de caballería húsares de Bailen y de Calatrava; también en hemos visto entre ellos algunos soldados de infantería de Almansa.»

En el nuevo circo construido en Valencia van á darse espectáculos de baile por una compañía española que se propone reproducir los grandes bailes en varios actos que hace años llamaron la atención del público en Madrid.

La Regeneración, asociándose al deseo de La Epoca, de que no se solemnicen y santifiquen las fiestas con las corridas de toros, dice que este espectáculo, á mas de ser el mas anti-cristiano, inhumano y bárbaro que puede darse en un país civilizado, solo estaba tolerado por la Iglesia á condición de que jamás tuviera lugar en domingo ni en día de fiesta; de lo cual procedía la antigua costumbre de lidiar los toros en lunes.

Por desgracia ahora ya no hay toros solamente los domingos y lunes, sino toda la semana, en la capital de la civilizada España.

Los periódicos de Lisboa elogian mucho á la compañía de bufos madrileños que funciona en aquella capital, y especialmente de la señorita Laborá, que se dió á conocer ventajosamente en el teatro de Variedades de Madrid, y de la célebre bailarina Petra Cámara.

En la noche del martes, y en lo un momento con su hija por el paseo del cementerio de Barcelona, se vió acometido por tres ó cuatro hombres que, navaja en mano le exigieron que les entregase todo el dinero que llevaba. Como el pobre hombre no tenía un céntimo en el bolsillo, fué insultado y obligado á beber un líquido, que se cree era venenoso, pues al poco rato se sintió acometido de fuertes dolores.

Para aumentar hasta el último instante las confusiones sobre Méjico, el Diario de Barcelona publica una carta de su corresponsal en Londres, fecha 10 del actual, en la cual, refiriéndose á otra que acompañamos fechada el 21 de mayo en Nueva-Orleans, se afirma que Maximiliano salió de Querétaro para Méjico el 10 de mayo, dos días después que Escobedo, al frente de sus mejores tropas, había levantado el sitio de Querétaro con dirección á Tampico, que se había salvado en favor de Ortega. «¿Cómo, si estos sucesos son exactos, pudo Escobedo el día 15 tomar á Querétaro y aprisionar allí á Maximiliano?»

Tomamos de El Figaro las siguientes curiosas coincidencias:

«La única estación del Norte en que el czar se ha detenido tiene por jefe un polaco, el Sr. Bizzerki.

El ingeniero que conducía en la máquina el tren imperial es tambien polaco, el Sr. Chobrezuski.

En fin, el inspector que servía en la estación de intérprete á los rusos de distinción que esperaban al emperador ruso es tambien un polaco, el Sr. Biszeki. Bien puede decirse con toda verdad que Polonia sale al paso al czar á todas horas y en todas ocasiones.»

Ha llegado á Jaen un hombre de 28 años, natural de la provincia de Granada, que solo consta de parte del tronco y de la cabeza, puesto que carece por completo de todos los demás miembros, pudiendo decirse de él con propiedad que es un busto viviente. Así nació y así vive, mantenido á expensas de la caridad pública.

En la Presse correspondiente á anteayer hallamos la noticia que copian algunos periódicos de Madrid:

«La Reina de España llegará á Paris el 1.º de julio. El representante de la corte de Madrid ha notificado hoy al emperador el viaje de la Reina Isabel. La Reina madre, que en estos momentos habita en su quinta de recreo de Saint-Adress, junto al Havre, ha insistido para que su augusta hija respondiese en persona á la invitación de Napoleón III.»

El nuevo gobernador de Madrid se ha dirigido en estos términos á los pueblos de la provincia:

«En el día de hoy he tomado posesión del cargo de gobernador de esta provincia, para que he sido nombrado por real decreto de 10 del actual.

Al participarle por medio de este periódico oficial (el boletín de la provincia) á las corporaciones municipales de esta provincia y demás autoridades dependientes de este gobierno, cumpla con un grato deber manifestando me hallo dispuesto á coopearar, en cuanto me sea dable, al mejor éxito de los asuntos que

se refieren al servicio público, administración y mejoras de la provincia.—Madrid 11 de junio de 1867.—Carlos de FONSECA.»

Nuestro colega El Brigantino del Ferrol encabeza su número del día 12 con las siguientes líneas:

«Nuestro número del día 9 del corriente ha sido denunciado por el señor alcalde de esta ciudad, D. Arsenio Fernández, por la gaceta en que hemos dicho que en el presupuesto municipal se había pedido 13000 rs. para componer el monumento de Semana Santa.»

El conservador del museo de Sevilla ha presentado á la comisión de monumentos de aquella ciudad un curioso manuscrito descubierto en el cuadro de Santo Tomás de Aquino, de Zurbarán, al restaurar la moldura y quitarle un forro de tabla.

El referido manuscrito dice así: «Esto lienzó lo sacaron de la capilla y colegio dos colegias es, en la invasión de los franceses ocurrida en 1.º de febrero de 1810. Los franceses lo tomaron después y lo colocaron en el aticador real de esta ciudad. En la fuga, que fué el 27 de agosto del año de 12 se lo llevaron á Paris, desde donde volvió á Madrid, en donde estuvo hasta el año de 1818, cuando lo concedió al colegio Fernando VII, y se colocó en su altar el 28 de enero de 1819, siendo rector el M. R. P. maestro Fr. Juan Gomez Murriel.»

Dice un periódico de Lisboa que ha muerto en Villa Real un hombre que pesaba trescientos veinte y cuatro kilos.

En Badajoz ha empezado la siega de trigo, si bien en algunos terrenos se halla esta planta todavía en la elaboración del grano: puede sufrir mucho si el calor no cede. Los graneros están ya ocupados por gran número de fanegas de cebada: las habas no han correspondido á las esperanzas de los labradores.

Dicen de Cádiz que se ha establecido ya el pontón de observación sanitario en la embocadura del Guadalquivir.

Han sido contratados para trabajar en el teatro Principal de Cádiz, en la temporada de verano, las hermanas Marchisio, la Borghi-Manno, Chiaramonti y Carracciolo y los Sres. Storti.

La empresa del alumbrado de Zaragoza ha sido multada, según los periódicos de aquella localidad, por no reunir el fluido que ofrecía la potencia luminosa prevenida por el contrato. La multa impuesta asciende á la suma de 9960 reales vellón.

LA CONTINUA

VICTOR PERCEVAL

PRIMERA PARTE.

La diligencia

En el año de gracia de 1843, la diligencia, que acababa de destronar al coche de collera y á las mensajerías acoradas, estaba en vísperas de ser destronada á su vez por la rápida locomotora, que iba á estender por todas partes su imperio absoluto.

Sin embargo, aun no habia llegado este caso, y la modesta diligencia, desventajada y cubierta de polvo recorria todos los caminos, difundiendo la alegría en los pueblos que la veían pasar, y escuchaban alborozados el ruido de sus cascabeles unido á los juramentos del postillon, que agitaba el látigo sin cesar.

Lindo instrumento es el látigo aunque solo se componga de una cuerda, siendo preciso oírle siempre á una respetuosa distancia.

La diligencia era un gran progreso respecto á la mensajería; en los caminos principales corria casi dos leguas por hora, y algunos de los viajeros lograban escapar de sus potros sin grandes averías. Sin embargo, en los caminos de travesía las empresas de diligencias eran mas escasas y los coches estaban en peor estado, no ofreciendo al viajero ni la mas pequeña muestra de comodidad y rapidez.

La diligencia, pues, encargada del servicio de Rennes á Redon no echaba menos de quince horas para salvar entre tumbo y tumbo los sesenta y cinco kilómetros que separaban una ciudad de otra, que era tanto como una legua por hora. Las antiguas carretas arrastradas por bueyes no se pertaban peor.

En el año 1843 que hemos indicado al principio de este relato, y en una noche

estrellada del mes de mayo la susodicha diligencia se acercaba al primer cambio de tiro; los caballos, que venían intentando trotar durante cinco mortales leguas, leguas bretenas, y en uno de esos caminos accidentados en que no se baja una cuesta mas que para subir otra, los pobres caballos parecían ya llegados al término de sus pulmones. Caminaban con la cabeza baja, conformándose con su fatiga y sujetándose á ella mas bien que á la impaciencia de los viajeros; respiraban con gran dificultad y de su boca se escapaba una neblina espesa que podia distinguirse apenas á la luz de un farolillo suspenso junto al asiento del cochero.

El postillon animaba á los caballos con el gesto y con la voz, pero los pobres animales parecían no comprender ningun argumento, ni aun el del látigo, que acariciaba sin cesar sus deprimidos hijeros.

Contra lo ordinario, los viajeros parecían soportar con resignación la tardanza de su viaje. Es verdad que la mayor parte de ellos, traficantes del país, no estaban acostumbrados á quemar sus naves por cuarto de hora mas ó menos.

La berlina, sin embargo, contenía dos v ajeros, á los que el mayoral calificaba de caballeros, y á los cuales no dirigia jamás la palabra sin llevar respetuosamente su mano á la visera de su gorra.

Uno de aquellos caballeros, de unos treinta años de edad, iba confortablemente envuelto en un sobrotodo forrado de pieles igual al gorro que llevaba calado hasta las orejas; la barba y la nariz iban ocultas en un tapabocas argelino; las piernas en una manta de viaje, y parecia dormir profundamente, lo que esplicaba su resignación.

El otro habitante del mismo departamento parecia mas jóven y no tomaba la

TERCERA EDICION.

De nuestro corresponsal en el vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:

Paris 14.

Aunque por demas sangrientas las noticias de Méjico que remitó a Vds. adjuntas, no lo son tanto como hacen suponer algunas correspondencias, y la verdad es que no hay hasta ahora desdicho alguno digno de lo que indique que Maximiliano haya sido tambien víctima de las crueldades de Juárez. Tambien se desmiente el fin trágico de su esposa, que segun la Liberté se habia arrojado al mar y la repentina demencia de su madre, que anunciaba aquel dia.

A pesar de las noticias que verán usades en los periódicos relativos a la estancia del rey de Prusia en Paris es lo cierto que ha reinado aqui gran frialdad respecto a este monarca, y que la acogida que desde un principio se hizo al czar cedió completamente al monarca prusiano. Y ya que del czar habia dicho a Vds. que hoy ha cundido por Paris el rumor de que en el atentado de Beresowsky contra el emperador de Rusia, un pedazo de bala fué a pegar en el pecho del emperador de Francia y se quedó en el uniforme. No lo sé de cierto, pero sí se refiere hoy.

Sigue la esposicion tan concurrida como siempre, y muchos dias pasan de 100 y 120000 las personas que entran pagando en el Campo de Marte. Con estas entradas y los exhibentes alquileres de los terrenos, la comision imperial debe hacer un gran negocio; pero quien a todas luces hace un negocio loco es Paris, fonde por los estruendos que hay hoy, y que pasan con mucho de un millon, se calcula que durante la esposicion medran mas de 10000 millones de francos.

Dicen de Paris que la causa sobre el atentado contra la vida del emperador de Rusia, terminara pronto. El acusado Beresowsky conserva la actitud que tomó desde el primer interrogatorio. Su serbia no amenaza provocar accidentes que pongan en peligro su vida, pero la duracion será lenta.

Un despacho de Constantinopla dirigido al Globo de Londres, anuncia que el almirante Nezzia-bajá salió el 10 para la isla de Candia con dos buques blindados, otros dos de vapor y 8000 hombres de tropas.

La Presse de Viena asegura que los proyectos de ley relativos al reclutamiento del ejército y a las fortificaciones de Viena, se someterán pronto al Parlamento.

El príncipe heredero de Rusia no acompaña a su padre en el viaje por Alemania, habiéndose dirigido de Paris a Londres.

El gobierno bávaro ha informado al rey de Prusia que Baviera se adherirá al tratado de 4 de junio tan pronto como los delegados y comisarios se reúnan de nuevo en Berlin, es decir, el 20 de junio. La adhesión de la Hesse Darmstadt a este tratado ha decidido a Baviera a acceder tambien, siendo así segura la reconstitucion del Zollverein.

En los círculos políticos de Londres corre la noticia de que la reunion de los soberanos en Paris no ha dado lugar a ningun convenio secreto, ni se ha preparado ninguna guerra. Dicese, por el contrario, que la causa de la paz ha ganado mucho.

Va a verificarse en Londres un meeting en la casa del lord corregidor, donde se discutirá la cuestion de la recepcion del sultan. Los gastos de ella serán cubiertos por suscripciones voluntarias. Espérase que las corporaciones de la Cité contribuirán con gran liberalidad.

Aprovechándose de la baja que se espere en varios mercados, el ayuntamiento de Madrid está haciendo grandes compras de granos.

Las noticias que tenemos hoy confirman las recibidas ayer sobre haberse diferido el viaje de S. M. hasta el mes de setiembre.

El Español, periódico ministerial, dice lo siguiente:

«Es completamente inexacta la noticia dada por El Imparcial de que no se presentará por ahora el proyecto de Banco hipotecario, y menos todavía, por las causas que indica sin razon ni motivo.»

El dia 20 habrá toros en Toledo, lidiándose seis de D. Justo Hernandez, que matarán Cayetano Sanz y Gonzalo Mora.

El 24 se verificará en uno de los teatros de esta corte una funcion extraordinaria a beneficio de un joven a quien ha tocado la suerte de soldado en la última quinta, estrenándose un drama nuevo original titulado Fortuna con deshonra, y el juguete nuevo tambien titulado Una equivocacion. Ignoramos aun si será en el coliseo de la plaza de la Cebada ó en el de Variedades donde se ejecutará la funcion.

Las últimas noticias de Constantinopla y de Atenas dicen que las relaciones entre Grecia y Turquía son cada dia menos amistosas. El buque griego Arcadia perseguido por cuatro buques de guerra turcos se refugio en la isla griega Cerigo; pero los turcos no respetaron este refugio y cañonearon el Ar-

cadia matando un marinero ó hiriendo otros dos. Al saber este suceso el gobierno griego envió una fragata para proteger a la Arcadia.

El rey de Prusia ha comprado muchos objetos en la esposicion Universal de Paris, especialmente bronce y objetos de arte.

Durante la semana pasada se ha abierto en el palacio de la esposicion Universal el departamento destinado a la esposicion de Persia. Lo mas notable que allí se encuentra son los tapices.

Mañana por la noche habrá una escogida funcion dramática en el teatro de la Bolsa, dispuesta por varios aficionados a beneficio de una de las señoritas que toman parte en la funcion. Esta se compondrá de las piezas en un acto tituladas Moruja, Cuidado, El que nace para oírlo y Acertar por carambola.

El vapor-correo Isla de Cuba, que procedente de las Antillas acaba de llegar al puerto de Vigo, como digimos ayer, trae además de la correspondencia pública y de oficio 260 pasajeros.

A su salida de la Habana el 30 de mayo próximo pasado no ocurría, segun participa el gobernador superior civil de dicha isla, la menor novedad en el territorio de su mando, ni la habia tampoco en ninguno de los ramos del servicio público.

A las dos de la tarde de ayer 13 ha salido de Cádiz para las Antillas el vapor-correo Puerto-Rico, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

Se han solicitado los siguientes privilegios de industria:

D. Justo Thevenet, vecino de Charleroi, de invencion por cinco años para un aparato caja de distribucion del vapor.

D. Enrique Kersler, residente en Gaul, de invencion por cinco años para un nuevo aparato lubricador.

El Sr. Wauner Phinney Miller, vecino de Nueva-York, de invencion por cinco años por un sistema de dientes de sierra.

D. Gabriel Parés, vecino de esta corte, de invencion por cinco años de un cañon de artillería montado en su cañón para cargarse por la culata.

Razon Social Islach y Compañía de Borus-sur-le-Rhin, de invencion por quince años por un procedimiento para enriquecer y extraer la plata de los plomos argentíferos.

El Sr. Coello, propietario de La Epoca, ha salido esta tarde para el real sitio de Aranjuez, acompañado de su familia. Va a pasar allí el triste y tercero aniversario de la muerte de un hijo, acaecida el 17 de junio de 1865.

En los primeros dias del mes de julio debe marchar a Paris la señora condesa del Montijo, acompañada de sus sobrinos los condes de Nava de Tajo. Su ausencia de Madrid durará lo menos dos meses.

Este año, como el anterior, es moda asistir los lunes al circo del Príncipe Alfonso, donde se da cita esa noche toda la alta sociedad madrileña.

Ha regresado a Madrid el señor brigadier D. Francisco Gutierrez de Terán, despues de realizado allí su enlace con la señorita de Lora.

Parace que dentro de breves dias se publicará la reforma del reglamento sobre la escuela de arquitectura.

El académico de San Fernando, señor Amador de los Rios, es el encargado del discurso de contestacion al Sr. Jareño cuando este tome asiento en la academia indicada. El discurso del Sr. Jareño versa sobre la arquitectura polícrona de los griegos.

Nos ruegan llamemos la atencion del señor ministro de Fomento y director de instruccion pública sobre una circunstancia digna de ser tomada en consideracion. Los trabajos bibliográficos son muy penosos y no tienen recompensa ni porvenir acomodado al desvelo de sus autores. Antes podian estos aspirar a tener ingreso en la carrera de bibliotecarios; pero ahora desaparece esta esperanza y solo servirá como un mérito mas para las que conforme al nuevo reglamento reúnan las circunstancias especiales que este exige. Esta variacion ha de disminuir mucho la aficion en la juventud a los estudios bibliográficos.

Ha sido aprobado por la junta consultiva de caminos, canales y puertos el proyecto de reforma del antiguo edificio que fué colegio de sordo-mudos, en el cual se quiere establecer las dos inspecciones de ferro-carriles de esta provincia, las oficinas del museo y biblioteca en construccion, la del jefe de ingenieros de este distrito, las del Canal de Isabel II y la escuela de ayudantes de obras públicas. De este modo y con poco coste se economizará el alquiler de los locales que dichas oficinas ocupan.

Segun la tasacion practicada por los arquitectos Sres. Coello y Jareño, el coste de restauracion del local del Conservatorio destruido por el fuego, ascenderá a 30000 duros, dejándolo en el mismo estado en que se encontraba y con la misma forma y ornamentacion, pero prescindiendo por supuesto de todo el mobiliario.

En la galería del ministerio de Fomento se halla expuesto el modelo del magnífico faro de la isla de Buda en las bocas del Ebro, proyectado por el escelen-

tísimo Sr. D. Lucio del Valle, inspector general del cuerpo de ingenieros, y ejecutado en la ciudad de Barcelona bajo la direccion del ingeniero jefe D. Amadeo de Lázaro. Tambien se halla en el mismo local el modelo de locomotora del ferro-carril de Isabel II. Dentro de breves dias deben mandarse ambos modelos a la esposicion Universal de Paris.

Los tenientes coroneles de los regimientos de Bargas y Asturias, acuartelados en la montaña, previa superior autorizacion, han dispuesto que las bandas de música de ambos cuerpos, alternando, ejecuten escogidas piezas en tan delicioso sitio de nueve a once de la noche. En la de ayer, la banda de Bargas llamó a los vecinos de los barrios inmediatos, y la concurrencia fué tan numerosa como escogida.

Por los dueños de algunos cafés se han hecho proposiciones para establecer un despacho de helados y bebidas de la estacion en la magnífica esplanada de la montaña.

Esta tarde a las seis habrán salido de Sevilla para Sanlúcar de Barrameda en el vapor San Telmo SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Un despacho oficial de Constantinopla del 13 de este mes dice que Omer bajá atacó el dia 3 en el distrito de Lazette una de las posiciones mas fuertes de la isla de Candia en un valle cerrado por todas partes por escarpadas montañas. Muchos combates hubo de librarse allí, pues los insurrectos habian construido atrinchamientos y concentrado sus fuerzas. Las tropas imperiales, despues de desalojar a los insurrectos de todas sus posiciones y de derrotarlos penetraron en el valle y lo ocuparon militarmente. En estos diversos combates los insurrectos han perdido 30 hombres entre muertos y heridos. Los turcos han tenido 10 muertos y unos 60 heridos.

Durante su estancia en Paris habitará el sultan el palacio del Eliseo. El virey de Egipto será alojado en las Tuilerías.

Deben haber llegado ya a Paris los condes de Flandes, y se esperaba allí para uno de estos dias a los grandes duques de Baden.

El Correo de los Estados-Unidos dice con referencia a despachos de San Francisco de California, que en la provincia mejicana de Sinaloa amenazaba una revolucion capitaneada por Losada y Plácido Vega.

Los periódicos ingleses dicen que para el 6 ó el 7 de junio pasará la reina de Inglaterra una gran revista a las tropas regulares.

La Gaceta de Alemania del Norte dice lo siguiente:

«Las entrevistas íntimas y cordiales de los soberanos con el emperador Napoleon y las conversaciones habidas entre sus ministros, son acontecimientos que aseguran el acuerdo entre sus gobiernos. Felizmente podemos asegurar que el resultado será el afianzamiento de la paz europea.»

Con el título de La Esposicion de Paris ha escrito un festivo poeta una revista cómica de este gran acontecimiento, cuya obra, adornada con gran aparato, veremos pronto en escena en uno de los teatros de esta corte.

Tres prelados catalanes cuenta hoy el episcopado de los Estados-Unidos: los ilustrísimos señores Alemany, Amat y Domenech.

Ha salido de Valencia para el monasterio de Santo Espiritu, el señor arzobispo de la diócesis, el cual regresará a Valencia la víspera de la festividad del Corpus.

Ayer se abrió al público en Barcelona la esposicion retrospectiva, que ofrece muchas curiosidades al examen del público.

Ha llegado a Santander el Sr. Salaverria, ex-ministro de Hacienda.

Por un decreto de fecha reciente, Su Santidad se ha dignado conceder a los reverendos obispos del orbe católico que asistan al Centenario, el uso del solideo y birrete morado cuando carezcan de la capa magna que exige el ceremonial.

La nobleza romana ha constituido recientemente una sociedad anónima con objeto de llevar a efecto la edificacion de casas destinadas a las clases pobres y trabajadoras de Roma.

La reina de Inglaterra ha destinado la mayor parte de las economías que ha hecho desde la muerte de su marido a la construccion de un hospicio. Estas economías se elevan a la suma de doce millones quinientos mil francos.

La diputacion provincial de Córdoba ha acordado en una de sus últimas sesiones, por indicacion del digno gobernador civil de la provincia, que durante el mes de mayo del año próximo vendiera lugar en aquella capital una esposicion agrícola e industrial, habiéndose nombrado una comision especial para estudiar el proyecto y presentar en la reunion próxima las bases y plan definitivo para llevar a efecto este pensamiento.

Se ha concedido a D. José Gastaca y Solá, comisario de guerra de primera clase, el retiro que ha solicitado para Orduña, provincia de Vizcaya.

Antes de ayer se embarcó en Barcelo-

na para Civitta-Vecchia el señor obispo de Montevideo. Este prelado no salió con los demás el martes último, porque no siendo español no se consideró autorizado para hacer el viaje en el San Quintín, a pesar de tenerse preparada la cámara.

Se ha anunciado en Barcelona la salida de un vapor que zarpará de aquel puerto del 22 al 23 del actual con rumbo a Civitta-Vecchia. Dicho buque puede admitir cómodamente hasta 140 pasajeros, que llegarán a Roma antes de la gran fiesta del Centenario de San Pedro. Los precios de ida y vuelta que se han establecido, son: 40 duros en primera clase, 30 id. en segunda, 25 id. en tercera con litera y 20 id. sin litera.

De la Coruña han dirigido una esposicion a S. M. firmada por varios propietarios, agricultores, industriales y comerciantes de Galicia, en solicitud de que se espanda en todos los alfaldes de la Hacienda sal inutilizada por quintales al precio de gracia, con cuya medida, que poco perjuicio puede ocasionar a la renta de la sal, se conseguirá el fomento de la ganadería, el mas importante ramo de riqueza de aquel antiguo reino.

Ha fallecido en los baños de Benimarfall el joven cadete de artillería don Luis Palavecino de Ibarrola, hijo del señor marqués de Masal.

El jurado de la esposicion regional valenciana ha adjudicado ya los premios. Las medallas de oro las han obtenido los Sres. D. Juan Masónave, de Alicante; D. Manuel Giner, de Castellón; don Francisco Paris, de Alicante; D. Luis Mayans, de Madrid; D. Vicente Lassala, de Valencia; D. Bartolomé Calabuig, de Bocairente; D. Gregorio Sabater, de Murcia; la comision de señores ingenieros de montes que estudiaron la cuenca del Júcar a consecuencia de la inundacion del 1864; D. Salvador Olliete, de Valencia; D. Juan Antonio Miralles, de Castellón; Pérez Puig y compañía, de Alcoy; señores hijos de Gabriel Miró, de Alcoy; don J. Pampló y hijo, de Valencia; D. Tiroteo Xerry, de Valencia; D. Domingo Valdivielso, de Murcia; D. Francisco Domingo, de Valencia; D. Ricardo Navarro, de Valencia; D. Salvador Martínez, de Valencia; D. Luis Ruipérez, de Murcia; D. Antonio Muñoz, de Valencia; D. Rafael Montón, de Valencia; don Agustín Hidalgo, de Valencia; don Francisco Sanchez, de Madrid.

Dicen de Valencia que una vez cerrados los teatros serán muy concurridos por las noches los paseos, sobre todo el de la Gloria, donde el capitán general envía una música militar que hace muy agradable con sus ecos la estancia en aquel hermoso sitio.

El emperador de Rusia tiene en su séquito en Paris un escritor, que le acompaña a todas partes y escribe diariamente todo lo que hace su amo y señor. De este diario se escriben tres ejemplares; uno se le envía a la emperatriz, otro se lo guarda el emperador, y otro está destinado al archivo imperial, para que lo disfrute la posteridad.

A propósito de esto se nos ocurre una cosa. Entre personas bien educadas es un deber de urbanidad lo que en España se llama pagar una visita. Pues el czar en Paris ha llevado este deber hasta la epopeya. Ha pagado algunas que le han hecho.... a 40000 francos. Suponemos que estos gastos figuran en los ejemplares remitidos a la emperatriz y al archivo imperial.

Ya están a fite en el puerto del Grao los baños de la Florida, y en breve se abrirán al público.

Un periódico de Nueva-Orleans dice que habia sido ahogado un tal Dunis por el rapto de una joven alemana, criada de servir.

Para comprender esto es preciso saber la libertad de que goza la mujer en los Estados Unidos. Allí la mujer casada, lo mismo que la soltera, la anciana del mismo modo que la joven, circula libremente por la ciudad, por el campo, por los ferro-carriles, por los buques de vapor, en una palabra, por todas partes sin que nadie se atreva a causarle la mas mínima molestia, ni aun a hablarle como no sea en caso de extrema necesidad.

Pero si entra por mucho en este respecto el carácter y la índole de la raza anglo-sajona, tambien contribuye en gran parte a la ley concediendo una proteccion exagerada a la mujer. El simple juramento de una mujer de buena conducta, acompañado de una prueba ó un indicio, basta para llevar a la penitenciaría a un hombre, por romper su palabra de casamiento ó por abuso en el curso de las relaciones.

La ley favorece tanto a la mujer, que el rapto tiene pena de muerte en muchos Estados, como queda demostrado con el hecho referido.

En Reus se está construyendo una nueva torre al extremo de la calle del Padró para colocar en dicha torre un gran reloj cuya campana se oirá en toda la poblacion.

Dicen de Valencia que las frutas, tan abundantes por lo comun, en aquella plaza, son pocas y de escaso valor en el año actual. Únicamente los melonares ofrecen una gran cosecha.

Ha llegado a Leon el Sr. Valero con una compañía dramática para dar funciones en el teatro de aquella capital.

El jueves a las once de la noche fué muerta una mujer en Valencia por su marido, el cual se entregó acto continuo a la autoridad declarando su crimen. El matrimonio tenía dos hijos de corta edad que han quedado sin mas amparo que el de la caridad pública.

La cantata del Sr. Gamile Saint-Saens ha sido la premiada en el concurso abierto en Paris para esta clase de composiciones. Los concurrentes han sido cien-tos.

En la última sesion de la academia de arqueología de Roma se ha leído una memoria enviada por el académico correspondiente, Sr. Lenormant, sobre diversos alfabetos de la España antigua.

La célebre trágica señora Ristori ha empezado a dar representaciones en el teatro italiano de Paris.

El mariscal Mac-Mahon ha salido de Paris para volver a su gobierno general de Argelia.

Siendo costumbre colocar en el gran salón de sesiones del ayuntamiento de Paris, los bustos en mármol blanco, de los soberanos que visitan aquel edificio monumental, se han encargado ya los del emperador de Rusia y del rey de Prusia.

Es singular la coincidencia, hasta ahora no notada, de que el dia 5 de junio, víspera de la tentativa de asesinato que ha tenido lugar en Paris, fuese el aniversario de otra tentativa igual que hace un año tuvo lugar contra el czar en la corte de Rusia.

El dia 11 del corriente se ha celebrado un duelo entre el vizconde Jacques de Latouche, redactor de Le Pays y el señor Floquet, abogado. Este último fué herido dos veces en la mano, despues de lo cual los testigos declararon que el honor de los contendientes habia quedado vindicado.

Los periódicos franceses dan cuenta de todos los pormenores del acto, como quien relata una riña de gallos. Y despues de esto, diga Vd. que Francia no marcha a la cabeza de la civilizacion.

Durante el mes de mayo anterior se ha estraido de los importantes mercados vinateros de Jerez y el Puerto de Santa María la considerable cantidad de arrobas de vino 219664. Las principales casas extractoras han sido la de los señores Gonzalez Biap, por 15761 arrobas, la de D. Patricio Garvey, por 13082 y la de D. Pedro Domecq, por 10468.

El miércoles último y en las primeras horas de la mañana, visitó el rey de Prusia de nuevo el palacio de la esposicion. Iba enteramente solo y se detuvo mucho tiempo en el examen de las armas de todos los países y en los modelos de ambulancias para socorrer a los heridos en el campo de batalla, llamándole la atencion el de los Estados-Unidos. Los americanos, amestrados con la reciente práctica, saben hoy mejor que nadie reparar los males causados por los accidentes de la guerra. Dirigióse el rey al pabellon de Tuncz; pero al salir, se encontró con que todo un ejército de genardarmeria le esperaba a tambor batiente con las armas en la mano. Esto contrarió a Guillermo, que despues de pasar muy de prisa por las filas de soldados, se refugio en la taberna berberisca, donde fumó un cigarro y tomó café. Luego con grandes precauciones, burló el deseo de los curiosos, y sin ser visto por ellos, se perdió en las galerías del palacio. Al concluir la visita hicieron notar al rey de Prusia que enfrente de su estancia se encuentra la del rey de Bélgica, que por su actitud parece saludarle respetuosamente. Guillermo no pudo contener una carcajada al oír la observacion, y quitándose el sombrero, devolvió Leopoldo su cortesania de bronce.

El Sr. de Bismark no se hallaba al lado del rey.

Segun dice El Menorquin, en la noche del lunes embarrancó en la costa N. del término de Ciudadela un buque mercante inglés, salvándose la tripulacion.

Tambien zozobró el laúd destinado para conducir los restos del Stepiaro Florri, buque ruso que, como es sabido, naufragó el 15 de enero próximo pasado en los Gataccos. No hubo tampoco, afortunadamente, desgracia alguna.

Se ha repartido el tomo 1.º de la obra de administracion municipal que con el título de El Libro de los alcaldes, ayuntamientos y secretarios, publica D. Fermín Abella, jefe de administracion del gobierno de esta provincia. La materia que contiene este tomo es idéntica a la que con toda estension y claridad, comprende nada mas necesitan saber ni consultar todos los que tienen intervencion en los negocios municipales ni los abogados que los dirijen.

La constitucion de los ayuntamientos, su orden interior, los deberes de los alcaldes, secretarios y demás empleados, los actos de la Iglesia y sus ministros que tienen relacion con la administracion, las costumbres públicas, las diversiones, la administracion municipal rural, urbana, de abastos y construcciones completan este interesante libro, en el que tambien se habla de las decisiones de los consejos provinciales y de Estado. Esta obra en fin que anunciamos en otro lugar está llamada a evitar graves responsabilidades a los ayuntamientos y muchos gastos, poniéndoles de manifiesto sus derechos y sus deberes.

